

**Fünf neue Beauftragte zur Wort-Gottes-Feier:  
Ausbildungskurs  
Gottesdienstbeauftragte und  
Kantorinnen in der Region  
abgeschlossen**

*Von Stephan Maier  
20. März 2025*



Der erste Ausbildungskurs für Gottesdienstbeauftragte und Kantorinnen in der Region Südhessen ist abgeschlossen. Aus dem Pastoralraum haben insgesamt sieben Menschen teilgenommen. Die Ausbildung erstreckte sich über vier Kurssamstage in Darmstadt und Seeheim einschließlich einiger Online-Treffen. Zum feierlichen Beauftragungsgottesdienst in Hl. Kreuz in Darmstadt kamen viele Freunde, Bekannte und Gemeindemitglieder. Jede/r Teilnehmer/in erhielt aus den Händen von Bernd Lülldorf die Beauftragungs-Urkunde des Bischofs. Die Beauftragung erfolgte gemäß der "Konstitution über die heilige Liturgie" Artikel 35 des Zweiten Vatikanischen Konzils.

Am Sonntag, den 16. März 2025, wurden in der Kirche Heilig Kreuz in der Heimstättensiedlung zwölf Menschen aus der Region Südhessen mit der Leitung von Wort-Gottes-Feiern beauftragt und drei Kantorinnen in diesen Liturgischen Dienst eingeführt. Aus dem Pastoralraum Darmstadt-Mitte wurden beauftragt: Frau Sandra Horn (St. Jakobus), Frau Ute Maier (St. Elisabeth), Frau Rebekka Messinesis, Frau Tanja Middel (beide Hl. Kreuz) und Herr Dr. Konrad Mußenbrock (St. Ludwig). Dazu haben die Kantorinnen Ausbildung Frau Andrea Hohmann (St. Bonifatius Messel) und Frau Elisabeth Stieffermann (St. Ludwig) abgeschlossen.

Der Kurs wurde von Renate Flath und Bernd Lülldorf vom Regionalbüro Südhessen geleitet. Die Ausbildung der Kantorinnen gestalteten die beiden Regionalkantoren Jorin Sandau und Gregor Knop. Die Ausbildung war am 30. November 2024 gestartet und hatte mit dem vierten Kurssamstag am Vortag geendet.

Der Pastoralraum Darmstadt freut sich, dass sich nun weitere fünf Menschen den Kreis der Beauftragten für Wort-Feiern weiter vergrößert haben. Die Beauftragung gilt zusätzlich für den ganzen Pastoralraum und geht dann automatisch auf die neue Pfarrei St. Lucia Darmstadt über. Die Einführung von Ute Maier in St. Elisabeth ist am

Sonntag, den 27.04.2025 im 10 Uhr Gottesdienst geplant. Dr. Konrad Mußenbrock feiert zusammen mit Elisabeth Stieffermann seine erste Wort-Gottes-Feier in St. Ludwifg am 06.04.2025 um 10 Uhr. Herzliche Einladung an alle diese Gelegenheiten wahrzunehmen.



Nach dem Gottesdienst ging es ins benachbarte Pfarrheim, wo man bei Sekt und Orangensaft und einem großen Mitbring-Buffer den gemeinsamen Kurs noch mal revue passieren lassen konnte. Ein herzliches Danke-Schön geht auch an die Gemeinde Hl. Kreuz für die freundliche Aufnahme.

Der nächste Kurs beginnt im Oktober diesen Jahres. "Wir freuen uns wieder mit diesen Menschen zusammen zu sein, um ihre Fähigkeiten und Talente zu fördern!" sagt Pastoralreferent Bernd Lülsdorf. Die Anmeldung erfolgt über die Pfarrgemeinde.